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Ю. ПОЛЯК

ЭНЕРГЕТИКА ПО-МИНИСТЕРСКИ

15-16  мая  2014  года  в  гости-
нице  «Украина»  проходила  14-я 
Министерская  встреча  в  рамках  
Международного  энергетического  
форума  (МЭФ),  главная  тема  кото-
рой  звучала  так:  «Новая  энергетиче-
ская  география  и  будущее  глобаль-
ной  энергетической  безопасности».

МЭФ - международная  орга-
низация  со  штаб-квартирой  в  Эр-
Рияде,  образованная  в  1991  г.  и  объ- 
единяющая  87  стран-производи-
телей  и  потребителей  энергоре-
сурсов,  при  участии  Европей-
ского  союза,  Организации  стран-
экспортеров  нефти  (ОПЕК)  и  Меж-
дународного  энергетического  агент-
ства  (МЭА).  Форум  стал  важным  
институтом  энергетической  полити-
ки,  обеспечивая  глобальный  диа- 
лог  и  координацию  действий  на  
мировом  энергетическом  рынке.  В  
московской  встрече  приняла  уча-
стие  101  делегация  от  государств,  
международных  ассоциаций  и  круп-
нейших  энергетических  компаний.  
Восемнадцать  стран  (Саудовскую  
Аравию,  Турцию,  Ирак,  Аргенти-
ну,  Казахстан,  Коморские  остро-
ва  и  др.)  представляли  министры  
(правда,  министр  энергетики  Вели-
кобритании  и  глава  департамента  
энергетики  США  отказались  ехать  
в  Москву  в  связи  с  позицией  Рос-
сии  по  Украине;  кроме  того,  ми-
нистры  стран  ЕС  в  эти  же  сроки  
совещались  в  Афинах).

Обсуждение  вопросов  гло-
бального  плана  в  ходе  дискуссий  
было  призвано  развивать  архитек-
туру  мировой  энергетики,  способ-
ствовать  укреплению  энергетиче-
ской  безопасности  в  мировом  мас-
штабе.  Об  этом  говорят  и  назва-
ния  пленарных  сессий:  «Новая  гео-
графия  энергетики»;  «Нестандарт-
ные  нефть  и  газ:  риски  и  перспек-
тивы»;  «Переход  к  низкоуглерод-
ной  экономике:  реальная  цель  или  
фантастика»;  «Эффективная  архи-
тектура  глобальной  энергетики  и  

роль  МЭФ».  «Круглые  столы»   были  
посвящены  проблемам  построения  
устойчивой  энергетической  систе-
мы.  Среди  спикеров  наряду  с  ми-
нистрами  были  генеральный  секре-
тарь  МЭФ  Альдо  Флорес-Кирога,  
заместитель  генсека  ООН  Канде  
Юмкелла,  генсек  ОПЕК  Абдалла  
Салем  эль-Бадри,  исполнительный  
директор  МЭА  Мария  ван  дер  Хо-
вен,  а  также  руководители  Форума  
стран-экспортеров  газа,  представи-
тели  Chevron,  ExxonMobil,  Royal  
Dutch  Shell,  Total  и  других  веду-
щих  компаний.

Участники  МЭФ-2014  обсуди-
ли,  в  частности,  следующие  темы:

• в  энергетических  и  между-
народных  отношениях  происходят  
значительные  перемены,  вызван-
ные  изменением  географии  спро-
са  и  предложения  энергоресурсов,  
укрупнением  региональных  рынков  
электроэнергии,  а  также  ускорени-
ем  глобализации  рынка  природного  
газа.  Основными  драйверами  ро-
ста  потребления  энергоресурсов  в  
XXI  веке  являются  Азия  и  Ближ-
ний  Восток,  показавшие  трехкрат-
ный  рост,  в  то  время  как  потреб-
ление  в  Европе  и  Америке  прирос-
ло  всего  на  10-15%.  Это  связано  
с  замедлением  темпов  экономиче-
ского  роста,  политикой  энергосбе-
режения,  попытками  развития  воз-
обновляемых  источников  энергии.  
При  этом,  согласно  прогнозам,  в  
ближайшие  десятилетия  в  Европе  
ожидается  отрицательный  рост  по-
требления,  а  в  Америке  он  будет  
в  4  раза  меньше  среднемирового;

• рост  популярности  альтер-
нативных  источников  нефти  и  газа  

означает  появление  новых  энерге-
тических  резервов  и  достижений  
в  области  технологии,  которые  по-
зволяют  повысить  мировой  уровень  
энергетической  безопасности,  дела-
ют  энергетический  рынок  более  на-
сыщенным,  а  мировую  структуру  
энергопотребления  -  более  комп-
лексной.  Это  говорит  и  о  том,  что  
в  ближайшее  время  дефицит  угле-
водородов  миру  не  грозит.  Исполь-
зование  альтернативных  источников  
должно  соответствовать  экологиче-
ским  и  социальным  нормам;

• альтернативные  источники  
нефти  и  газа  (сланцевый  газ,  нефть  
в  малопроницаемых  пластах,  глу-
боководная  нефть)  обладают  боль-
шим  потенциалом,  однако  их  ис-
пользование  не  обеспечивает  по-
требность  в  стратегических  резер-
вах  и  резервных  мощностях.  В  слу-
чае  резкого  увеличения  доли  аль-
тернативных  источников  в  миро-
вой  структуре  энергопотребления  
возникнет  вопрос  об  определении  
необходимого  объема  и  стоимости  
таких  ресурсов,  а  также  их  вкла-
да  в  надежность  внешнеторговых  
потоков  и  энергетическую  безопас-
ность  стран  мира;

• в  ближайшие  годы  ожи-
дается  поступление  на  экспорт-
ный  рынок  таких  объемов  сжижен-
ного  природного  газа  (СПГ),  ко-
торые  способны  изменить  баланс  
сил  на  этом  рынке.  Законодателям  
в  странах-импортерах  СПГ  пред-
стоит  сравнить  условия  действую-
щих  поставок  и  новые  возможно-
сти;  законодатели  в  государствах,  
экспортирующих  СПГ,  анализиру-
ют  целесообразность  инвестиций  в  
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создание  новых  мощностей.  Диалог  
между  производителями  и  потре-
бителями  должен  стать  непремен-
ным  условием  принятия  продуман-
ных  решений  на  мировом  рынке;

• важной  тенденцией  являет-
ся  стремление  многих  стран  к  мак-
симально  эффективному  использо-
ванию  имеющихся  ресурсов.  Осо-
бое  значение  придается  вопросам  
государственной  поддержки  про-
ектов  использования  возобновляе-
мых  источников  энергии,  таких  как  
энергия  солнца  и  ветра,  и  потенци-
альным  возможностям  более  широ-
кого  применения  информационных  
технологий  в  энергетике.  Использо-
вание  экологически  чистых  источ-
ников  энергии  в  более  серьезных  
масштабах  может  способствовать  
укреплению  национальных  энерге-
тических  систем  за  счет  диверси-
фикации  структуры  энергопотребле-
ния,  а  также  повышения  надежно-
сти  и  гибкости  системы  при  усло-
вии,  что  альтернативные  источни-
ки  энергии  станут  органичным  до-
полнением  к  существующим  тра-
диционным  мощностям;

• стремление  уравновесить  
растущий  спрос  на  энергоресурсы  
и  угрозу  изменения  мирового  кли-
мата  вызывает  необходимость  раз-
работки  гибких  и  надежных  си-
стем,  использующих  для  генера-
ции  энергии  традиционное  топли-
во  в  сочетании  с  альтернативны-
ми  источниками.  Следует  разви-
вать  инфраструктуру,  вести  научно-
исследовательскую  работу  в  обла-
сти  «умных  электросетей»,  улавли-
вания  и  хранения  углекислого  га-
за  и  других  технологий.  Компании  
энергетического  сектора  должны  
более  широко  использовать  эколо-
гически  чистые  технологии  и  сни-
жать  уровень  выбросов,  чтобы  про-
тиводействовать  изменению  клима-
та.  Общемировой  переход  к  низ-
коуглеродной  экономике  невозмо-
жен  без  международного  сотруд-
ничества,  открытого  обмена  тех-
нологиями  и  «ноу-хау»  и  доста-
точного  финансирования.

Специальная  пленарная  сес-
сия  была  посвящена  запуску  проек-

та  JODI-Gas.  В  рамках  совместной  
инициативы  по  нефтяной  статисти-
ке  (Joint  Organizations  Data  Initiative)  
создана  единая  статистическая  ба-
за  данных  газовой  отрасли  и  орга-
низован  доступ  к  ней,  что  являет-
ся  ярким  примером  плодотворно-
го  сотрудничества.  Новая  система  
должна  способствовать  росту  про-
зрачности  на  энергетических  рын-
ках.  Информация  в  базе  JODI-Gas  
охватывает  около  80%  потребления  
и  производства  газа  и  обновляется  
ежемесячно.  Поддержка  непрерыв-
ной  деятельности  участников  JODI  
по  обеспечению  большей  надеж-
ности  и  доступности  сведений  -  
важный  элемент  политики  в  обла-
сти  создания  стабильного  рынка.  
В  планах  JODI  -  создание  новых  
баз  данных,  содержащих  сведения  
о  других  источниках  энергии,  од-
нако,  приступая  к  реализации  этой  
идеи,  следует  провести  детальный  
анализ  и  определить,  имеются  ли  
для  этого  необходимые  финансо-
вые  ресурсы,  разработаны  ли  со-
ответствующие  процедуры  и  смо-
гут  ли  при  этом  развиваться  уже  
существующие  базы  JODI-Oil  и  
JODI-Gas.  В  итоге  данная  работа  
должна  привести  к  полномасштаб-
ной  системе  JODI-Energy.

Министр  энергетики  Россий-
ской  Федерации  Александр  Новак  
в  ходе  выступления  на  пленарной  
дискуссии  14-й  Министерской  встре-
чи  МЭФ  отметил  наличие  целого  
круга  вопросов,  которые  невозмож-
но  решить  с  помощью  действую-
щих  механизмов.  По  словам  мини-
стра,  к  этим  проблемам  относятся:

• защита  инвестиций  в  круп-
ные  инфраструктурные  проекты  в  
энергетике;

• снижение  волатильности  
энергорынков;

• обеспечение  стабильности  
поставок  и  безопасности  транзита;

• оптимизация  и  согласова-
ние  энергетической  инфраструкту-
ры;

• разработка  подходов  к  ре-
шению  водно-энергетических  и  эко-
логических  проблем,  связанных  с  
энергетикой;

• развитие  научно-техни-
ческого  сотрудничества  в  сфере  
ТЭК.

«На  глобальном  уровне  от-
сутствуют  юридически  обязываю-
щие  инструменты,  которые  могли  
бы  гарантировать  стабильность  по-
ставок  и  транзита  для  всех  участ-
ников  рынка.  Кроме  того,  нет  эф-
фективных  механизмов  междуна-
родной  помощи  при  ликвидации  
последствий  крупных  аварий  на  
энергетических  объектах  и  объек-
тах  энергетической  инфраструкту-
ры»,  -  отметил  А.  Новак.  Глава  
российского  энергетического  ведом-
ства  уверен,  что  решению  таких  
проблем  могло  бы  способствовать  
создание  глобальной  межправитель-
ственной  организации  для  взаимо-
действия  по  вопросам  энергети-
ки.  Новая  структура  должна  охва-
тывать  все  секторы  энергетики  и  
содействовать  энергетической  без-
опасности.  По  мнению  министра,  
существующие  узкоспециализиро-
ванные  организации  не  отвечают  
этим  требованиям.  Шагом  к  созда-
нию  такой  организации  он  счита-
ет  инициативу  Генерального  секре-
таря  ООН  Пан  Ги  Муна  «Устой-
чивая  энергетика  для  всех».  «Это  
стало  толчком  к  серьезному  сдви-
гу  в  восприятии  роли  энергетики  
и  задач  международного  энергети-
ческого  сотрудничества»,  -  заявил  
Александр  Новак.

Российская  Федерация  после-
довательно  отстаивает  необходи-
мость  создания  новой  институци-
ональной  среды  в  мировой  энерге-
тике,  учитывающей  интересы  всех  
ее  участников.  В  числе  мер,  кото-
рые  предпринимаются  для  удешев-
ления  добычи  энергоресурсов  и  ло-
гистики  поставок,  расширения  ре-
сурсной  базы  и  перемещения  цент-
ров  добычи  к  границам  перспек-
тивных  рынков,  глава  Минэнерго  
назвал  налоговое  стимулирование  
добычи  трудноизвлекаемых  и  труд-
нодоступных  ресурсов,  либерализа-
цию  экспорта  СПГ,  развитие  неф-
тегазотранспортной  инфраструк-
туры  в  направлении  дефицитных  
рынков  Азиатско-Тихоокеанского  
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региона  и  стимулирование  спроса  
на  «чистые»  энергоресурсы.  Фак-
тором  риска  А.  Новак  считает  уси-
ление  роли  политики  в  энергетиче-
ских  и  международных  отношени-
ях,  которое  приводит  к  росту  не-
определенности.  В  качестве  при-
мера  он  привел  Третий  энергети-
ческий  пакет  ЕС,  принятый  с  це-
лью  либерализации,  диверсифика-
ции  импорта  и  повышения  энер-
гетической  безопасности.  По  мне-
нию  министра,  он,  напротив,  по-
родил  риски  недоинвестирования  
в  энергетическую  инфраструктуру.  
«Очень  важно,  чтобы  МЭФ  мог  
стать  Форумом  для  максимально  
открытого,  неполитизированного  
экспертного  обсуждения  наиболее  
актуальных  вопросов  и  идентифи-
кации  новых  проблем.  Считаю  кри-
тически  важным  создать  площад-
ку,  на  которой  могут  звучать  не-
популярные  мнения.  Мировое  ин-
формационное  пространство  в  на-
стоящее  время  монополизировано,  
и  это  проблема  не  только  полити-
ков,  но  и  всех  специалистов  без  
исключения»,  -  подчеркнул  Алек-
сандр  Новак.

На  заключительной  пресс-
конференции  также  отмечалось,  
что  энергетический  Форум  -  это  
информационная,  неполитизирован-
ная  площадка;  тем  не  менее,  мно-
гие  вопросы  касались  ситуации  с  
Украиной.  Позиция  А.  Новака  со-
стоит  в  том,  что  выполнение  кон-
трактных  условий  не  должно  ста-
виться  под  сомнение:  это  снижа-
ет  риски  и  обеспечивает  глобаль-
ную  энергетическую  безопасность.  
Он  выразил  заинтересованность  в  
скорейшем  нахождении  решения  
проблемы,  сообщил  о  предстоя-
щих  встречах  и  консультациях  с  
европейскими  представителями,  но  
при  этом  подчеркнул:  «Нас  инте-
ресует  не  только  ситуация  с  опла-
той  поставок  за  предыдущий  пери-
од,  но  и  способность  украинской  
экономики  обеспечить  нормальное  
функционирование  газотранспорт-
ной  системы,  включая  подземные  
хранилища».

Потенциал  будущего  спроса  
на  энергоресурсы  не  вызывает  со-
мнений:  «В  мире  сегодня  1,3  млрд  
человек  не  имеют  доступа  к  элект- 
роэнергии,  2,6  млрд  человек  -  к  

современному  топливу  для  при-
готовления  пищи». Шла  речь  и  о  
необходимости  перехода  к  низко-
углеродной  экономике,  которая  от-
вечает  требованиям  национальной  
энергетической  безопасности  и  за-
щиты  окружающей  среды.  Есть  и  
положительные  примеры  -  так,  в  
Швеции  половину  энергии  полу-
чают  от  сжигания  мусора,  кото-
рый  даже  импортируют  из-за  ру-
бежа  (правда,  представительница  
Венгрии  Ольга  Киссне  заметила,  
что  отказ  от  нефти  и  газа  звучит  
пока  «слишком  футуристично»).

Участники  Форума  вырази-
ли  благодарность  Российской  Фе-
дерации  за  успешное  проведение  
14-й  Министерской  встречи  МЭФ.  
Следующее  подобное  мероприя-
тие  пройдет  в  Алжире  в  2016  го-
ду;  в  роли  соорганизатора  высту-
пит  Казахстан.

Использованы  материалы  
сайта  Минэнерго  

http://minenergo.gov.ru,  
сайта  МЭФ  http://www.

ief.org/events/ief14,  а  также  
«Concluding  Statement  by  

Host  Country  of  IEF’2014».

Вряд  ли  Эдвард  Джозеф  Сноуден,  30-летний  
экс-сотрудник  ЦРУ  и  Агентства  национальной  безо-
пасности  (АНБ)  США,  передавая  для  публикации  га-
зетам  Guardian  и  Washington  Post  секретную  инфор-
мацию  АНБ,  думал  о  поддержке  российской  журна-
листики.  Однако  с  29  мая  2014  года  его  имя  нераз-
рывно  связано  с  новой  профессиональной  премией  
в  области  Интернет-медиа.

Идею  учредить  Интернет-медиапремию  име-
ни  Эдварда  Сноудена  предложил  Алексей  Венедик-
тов,  главный  редактор  радиостанции  «Эхо  Москвы»,  
о  чем  он  сообщил  на  пресс-конференции,  проходив-
шей  в  высотке  на  Кудринской  площади.  Этот  про-
ект  Internet  Media  Awards  он  для  себя  называет  «жа-
реным  льдом»:  оксюморон,  по  его  словам,  связан  с  
тем,  что  любая  премия  подразумевает  некие  стан-
дарты,  а  в  интернете  стандартов  нет.  Сам  же  Сноу-
ден  из  человека  превратился  в  мифологическую  фи-
гуру,  своего  рода  сетевой  ник.  Тем  не  менее,  он  дал  
согласие  на  использование  своего  имени  в  названии  
премии  и,  возможно,  будет  присуждать  собственный  
«Гран-при»  за  лучшее  журналистское  расследование.  
А. Венедиктов,  являющийся  руководителем  комиссии  

Российской  ассоциации  электронных  коммуникаций  
по  Интернет-СМИ,  обратил  внимание,  что  Сноуден  
совершил  серьезный  гражданский  поступок,  пожерт-
вовав  всей  предыдущей  жизнью  ради  свободы  ин-
формации,  поэтому  учреждение  награды  его  имени  
вполне  естественно.

Выступающие  на  пресс-конференции  напомни-
ли,  что  интернетом  в  стране  пользуются  около  70  
миллионов  человек,  проводя  в  сети  в  среднем  121  
минуту  в  день.  Интернет  становится  важным  фак-
тором  экономики:  объем  Интернет-зависимых  рын-
ков  РФ  в  прошлом  году  превысил  5  трлн  руб.  (8,5%  
ВВП).  Появление  больших  денег  обострило  конку-
рентную  борьбу,  вызвало  стремительное  появление  
многих  законов,  призванных  регулировать  отноше-
ния  в  сети,  но  зачастую  безграмотных  и  откровен-
но  мракобесных  (Венедиктов  в  этой  связи  вспомнил  
каверинского  персонажа,  заявлявшего,  что  «палочки  
должны  быть  попиндикулярны»).  Так,  согласно  зако-
ну  от  5  мая  2014  г.  №97-ФЗ,  с  1  августа  даже  ап-
тека  приравнивается  к  средствам  массовой  информа-
ции,  если  ее  сайт  в  течение  суток  посещают  более  
трех  тысяч  пользователей.  Основное  отличие  меж-
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24  мая  2014 г.  в  рамках  Питерского  экономи-
ческого  форума  прошел  деловой  завтрак  с  уча-
стием  представителей  IТ-отрасли  России  и  мира.  

Обсудить  «Глобальные  перспективы  российско-
го  IТ-бизнеса:  рынки,  кадры,  стратегия»  пришел  и  
министр  связи  и  массовых  коммуникаций  РФ  Нико-
лай  Никифоров.  

В  приветственном  слове  Никифоров  напомнил  о  
заявлениях  по  отрасли,  сделанных  Президентом  РФ  
Владимиром  Путиным  на  пленарной  сессии.  «Пре-
зидент  сделал  важные  заявления:  по  технологиче-
ской  революции,  которую  предстоит  пережить  на-
шей  стране,  про  возрождение  рынков.  Развитие  лю-
бого  рынка  должно  проходить  в  рамках  соблюдения  
всех  правил  международной  торговли».  

  Деловой  завтрак  был  разделен  на  три  основ-
ных  блока:  

• Индустрии  будущего
•  Российская  ИТ-индустрия  в  глобальном  контексте
•  Ресурсы  для  развития:  образование  и  бизнес-среда.
В  рамках  первого  блока  дискуссии  эксперты  вы-

сказали  мнение  о  российском  рынке  IT  и  его  по-
тенциале.    

Другим  блоком  обсуждения  стала  российская  IТ-

индустрия  в  глобальном  контексте.  Генеральный  ди-
ректор  компании  «Рексофт»  Александр  Егоров    от-
метил,  что  «успехи  на  глобальном  рынке  сегодня  за-
висят  от  того,  как  мы  сможем  воспроизводить  ры-
нок…  Международная  конкуренция  и  экспорт  -  это  
очень  хорошо…  Чтобы  в  нем  достойно  смотреться,  
надо  производить  продукты  и  услуги,  которые  вос-
требованы.  Надо  внедрить  в  головы  предпринимате-
лей,  что  сверхзадачей  является  экспорт».

Последним  блоком  обсуждения  стали  кадры.  
По  словам  Владимира  Васильева,  ректора  Санкт-
Петербургского  национального  исследовательско-
го  университета  информационных  технологий,  ме-
ханики  и  оптики,  основная  проблема  -  это  каче-
ство.  При  этом  он  отметил,  что  «если  бизнес  не  
удовлетворяет  подготовка  кадров,  то  ему  надо  ид-
ти  в  образование». 

В  свою  очередь  Сергей  Плуготаренко,  директор  
РАЭК,  в  частности,  отметил,  что  «интернет  становит-
ся  (если  уже  не  стал)    кровеносной  системой  эконо-
мики  страны,  что  говорит  об  определенной  «иннова-
ционности»  России  по  этому  параметру».

  По  материалам  сайта:  http://www.business-gazeta.
ru/article/105080/

НАША ИНФОРМАЦИЯНАША ИНФОРМАЦИЯ

ду  традиционной  и  Интернет-журналистикой  связано  
со  степенью  ответственности  перед  читателями.  Но-
вая  премия  призвана  помочь  тем,  кто  распространя-
ет  добросовестную  информацию,  она  стремится  от-
метить  главные  успехи  в  области  Интернет-медиа,  
учитывая  все  многообразие  их  видов.

В  конкурсе  смогут  принять  участие  как  СМИ,  
так  и  отдельные  журналисты;  им  адресованы  такие  
номинации  как  журналист  новостного  издания,  де-
лового  издания,  lifestyle-издания  и  главный  редак-
тор  («редактором»  блогера,  очевидно,  будет  он  сам).  
Другую  группу  номинаций  представило  агентство  
Notamedia,  соучредитель  премии  (вместе  с  комиссией 
РАЭК  по  Интернет-СМИ  и  «Эхом  Москвы»).  В  них  
будут  соревноваться  lifestyle-медиа;  деловые,  корпо-
ративные,  общественно-политические,  спортивные,  
персональные  медиа;  издания  в  категориях  «образо-
вание  и  культура»,  «экономика  и  бизнес»,  а  также  
Интернет-версии  радиостанций  и  телеканалов.

Наряду  с  «Гран-при  Сноудена»  планируют-
ся  особые  премии  для  «медиа-персоны  года»  и  
человека,  сильнее  всего  повлиявшего  на  отрасль.  
Несколько  призов  будут  вручены  партнерами  пре-
мии.  Агрегатор  новостей  Anews  наградит  «самое  
популярное»,  «самое  читаемое»  и  «самое  дина-
мично  растущее»  Интернет-СМИ,  а  крупнейший  
Интернет-дистрибутор  программного  обеспечения  
Softkey  решил  объединить  свою  премию  по  ИТ-
журналистике  с  премией  имени  Сноудена.  В  свя-

зи  с  этим  я  обратился  к  генеральному  директору  
Softkey  Ф. Мучнику.

- «ИРР»:  Феликс  Маратович,  премий  для  жур-
налистов  не  так  много,  а  теперь  не  будет  и  вашей…  

- Ф.М.:  Действительно,  в  течение  несколь-
ких  лет  мы  награждали  журналистов  в  номинациях  
«Открытие  года»,  «Профессиональное  признание»  и  
«Точно  в  цель».  Но  я  как  раз  не  считаю,  что  жур-
налистских  премий  мало;  в  последнее  время  появи-
лось  большое  количество  мелких  локальных  премий,  
когда  фактически  награждают  сами  себя.  Мне  кажет-
ся,  не  нужно  «множить  сущности»,  более  правиль-
но  объединиться  и  создать  престижную  и  значимую  
премию  с  большим  количеством  номинаций,  при- 
урочив  ее  вручение  к  Российскому  Интернет-форуму.

Ну,  что  ж,  пожелаем  успеха  новому  начинанию  
и  будем  следить  за  результатами.  Ждать  весеннего  
РИФа  не  придется;  пробное,  «нулевое»  награждение  
победителей  состоится  уже  в  ноябре.  Хочется  наде-
яться,  что  будут  отмечены  действительно  важнейшие  
достижения  в  современной  информационной  сфере.

Участников  презентации  приветствовал  Н.  Ники-
форов,  министр  связи  и  массовых  коммуникаций  РФ,  
следивший  за  ее  ходом  с  помощью  сервиса  Instagram.

Подавать  заявки  и  следить  за  новостями  мож-
но  на  официальном  сайте  http://imawards.ru,  кото-
рый  начал  работу  как  раз  в  день  официального  стар-
та  проекта.

Ю. ПОЛЯК.
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